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團體會員首長專訪

支持政府施政 堅決愛港護港
團結鄉親、敦睦鄉誼，搭建粵港交流橋

樑，是廣東社團總會成立的本意，但面對近
年社會紛爭不絕，香港和諧受創的局面，廣
總意識到必須以維護香港社會繁榮穩定為大
前提，最近幾年開始更多地走進社區、現身
街頭，代表沉默的一群發聲。簡松年指出，
總會秉持一貫支持特區政府依法施政的宗
旨，多次透過全方位的推廣宣傳、發動簽名
等具體行動，表明總會愛港護港的鮮明立場
和態度。

「2014年，總會動員近300個團體會員
投入 『反佔中、撐普選』工作，期間於全港
設立數百個街站，收集83萬多個支持政改簽
名，同時第一時間站出來支持警察執法。
2015年，總會以海、陸、空的形式，聲勢浩
大地宣傳及支持政改，義工團分赴超過100
個分布於全港的港鐵站沿線地點擺街站，派
發宣傳單張，發動支持政改簽名，以表達粵
籍鄉親和廣大市民支持政改的強烈呼聲。
2016年9月份的立法會選舉中，各友好社團
與我們一同支持愛國愛港人士當選，其後又
強烈譴責梁游辱華播 『獨』、支持人大釋
法、維護立會尊嚴、抑制 『港獨』宣揚，一
樁樁一件件，所做的都是有利於香港社會的
穩定。大家一致認為，在這些大是大非的議
題上，我們必須挺身而出表達意見。」簡松
年細訴廣總近年推行的重大社會活動，他更
語重心長表示： 「機遇一縱即逝，失不再

來，希望香港各界放下紛爭，跟着國家一起
發展，全心全意發展經濟，這樣才能得到香
港巿民支持，才是香港之福。」

加強青年工作 疏導不滿情緒
香港的明天有賴香港青年的力量，廣總

的未來也指望青年會員的傳承。簡松年對此
表示，培養視野開闊、胸懷大志的香港青
年，是特區政府、香港各界，以及各大社團
組織的共同心願與責任。他認為，現時社會
上戾氣較重，青年對社會的不滿情緒增多，
廣東社團總會未來會與友好社團一起，積極
關注弱勢社群，包括舉辦探訪慰問活動，了
解他們的實際情況；加強對青少年的培育，
關注和協助青年創業，幫助他們向上流動。

同時多組織活動，讓青少年認識了解祖國，
增加認同感，以中國人的身份為榮。 「路是
一步一步走出來的，年輕人要踏實做人，不
可好高鶩遠，只要好好充實和裝備自己，前
途總是有希望的！」實實在在的數語，道出
了簡松年對香港年輕一代的關心和寄望。

凝聚兄弟力量 作出更多貢獻
簡松年指出，今年是香港回歸祖國二十

周年。香港回歸以來， 「一國兩制」實踐取
得巨大成功，是保持繁榮穩定的20年，是創
造嶄新歷史的20年，而回顧總會自創會以來
的歷程，可說與香港風雨兼程，當中有挑
戰，也有考驗。一直以來，總會廣大粵籍鄉
親，齊心合力，同心同德，高舉愛國愛港的

旗幟，凝聚了各社團及鄉親的力量，與香港
共同成長壯大，至今已有團體會員320多
個，涵蓋了廣東省21個地級市在香港的各個
社團，包括商貿團體、同鄉會、宗親會，文
化、宗教、體育等團體。 「過去多年，特區
政府關注社會、經濟、民生，廣泛聽取民
意，急市民所急，迎難而上，為香港長期安
定繁榮及社會和諧作出巨大貢獻。作為香港
一個具影響力的重要社團，廣總日後將繼續
與廣大巿民一起，齊心推動香港社會經濟發
展，參與和推動國家的發展，這是我們義不

容辭，樂而為之的。」
自身為執業律師的簡松年坦言，專業

界別在香港有其角色扮演。 「香港是國際
金融中心及人才庫，律師、會計師等專業
人才眾多，我們期望日後能廣納更多專業
人士成為會員，為特區政府建言獻策，為
總會提供更多專業意見。」而他最大的心
願，是希望更多粵籍兄弟社團加入廣東社
團總會，以無私奉獻的精神，做到緊密合
作，齊心協力，共同為國家、為香港、為
家鄉作出更多貢獻。

▲簡松年及廣總首長，經常與友好社團一起，積極關注弱勢社群

走過二十年風雨歷程，廣東社團總會成立至今，在歷屆會
長及同仁不懈耕耘下，會員數目日增，規模不斷擴大。作為現
屆會長兼秘書長的簡松年肩負重責，盡心盡力協助主席處理會
務，團結上下、裏外兼顧，成績有目共睹。值廣總慶祝香港回
歸二十周年之際，他期望香港所有粵籍社團繼續加強團結，凝
聚力量，互相扶持，為國家、為香港、為家鄉作出更多貢獻。

簡松年為全國政協委員，長期熱心參與公共及社會服務，
一直盡心竭力服務香港，近年積極投入廣總會務，處處以會員
權益及社會和諧為依歸，在主席陳永棋支持及帶動下，聯同一
眾首長致力向特區政府建言獻策，為廣大會員發聲。今天總會
發展一日千里，空前團結，令他倍感欣慰。
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▲簡松年（左三）一直盡心竭力服務香港，獲特區政府頒發銀紫荊星章嘉許

▲簡松年帶領廣總首長及成員，向在旺角暴動中遇
襲受傷的警員致以慰問

簡松年：緊密合作 齊心協力 凝聚向前

吳惠權表示，河源市是國務院於1988
年批准設立的廣東地級市，至今約30年歷
史。香港河源社團總會前身為旅港河源市
同鄉總會，創辦於2009年，成為河源市五
縣一區包括東源縣、連平縣、紫金縣、龍
川縣、和平縣以及源城區的居港鄉親之聯
合社團。

談及當年成立背景，吳惠權指出：
「當年香港已經回歸祖國，成立旅港河源

市同鄉總會的目的是為了更好凝聚居港鄉

親，為香港社會的繁榮穩定，以及為家鄉
招商引資和社會慈善公益作出貢獻。」

沒歷史包袱更易凝聚會員
2014年，因應香港社會環境變遷，加上

自身會務發展需要，特改名為香港河源社
團總會。吳惠權博士指，在港河源市鄉親
有逾10萬人，相對其他百年商會或是擁有數
十載歷史的社團，河源社團總會稱得上是
新會，沒有任何歷史和政治包袱，所以愛

國愛港的力量更強，大家更有動力和凝聚
力，使河源在統領人力及調動資源更加容
易。

他續說， 「在廣總和社會有需要的時
候，河源社團總會隨時可以調動這些會
員。我們的會員有一股很強的團結力量，
能動性很高，因為河源是一個新的地級
市，河源社團總會也是新的會，彼此都很
年輕，所以容易管理調動。」

為應對會務未來發展，吳惠權在2015年

出資在長沙灣浪淘大廈8樓購置永久新會
址，提供更大的會議和活動場地，更把五
縣一區各屬會領導和秘書聚集起來，共同
商討未來發展方向，共同為維護香港繁榮
貢獻力量。

明年交棒年輕接班人
吳惠權透露，河源社團總會將於明年

換屆，近年他積極推動年輕化，其兩名兒
子也都吸納在內，他明年也將交棒常務副
會長黃敬，他稱讚黃敬年輕有學識，既是
大學博士生又是工程師，自己退位讓更有
學識、有經驗的青年人上位，薪火相傳，
加入年輕人創意，進一步傳承發展。

吳惠權領導下的河源社團總會以團結
聯誼、愛國愛港愛鄉為宗旨，他出錢出
力，慷慨無私，推動會務不斷發展壯大，
更以身作則為家鄉招商引資牽線架橋，更
凝聚香港各界人士一起參與到河源慈善事
業，大大提升了河源社團總會在香港和河
源的知名度。

向各界集資捐建家鄉學校
4年前，在吳惠權牽頭下，新界區各界

人士集資在河源龍川縣捐建一所學校，當
年情形仍然歷歷在目。吳惠權也經常組織
「飲水思源」河源之旅活動，親自帶領香

港工商各界和青少年赴河源考察訪問。他
說，河源是東江水的源頭，東江水是香港
人的飲用水，希望考察之旅能夠幫助香港
人明白 「飲水思源」，也讓河源鄉親得以
尋根問祖，親自了解家鄉改革變化和風俗
傳統。

冀廣總為各社團提供更多援助
談及廣總今年換屆，吳惠權指出，廣

總在主席陳永棋領導下，進一步凝聚了廣
東21個地級市的社團總會，更將眾多不同
地區、不同語系的團體會員團結在廣總
周圍。期望廣總未來對21個地級市社團要
更關心、更出力，對地區社團的關心，就
好像父母親對子女的呵護和關心一樣，廣
總首長能更多參與和支持各團體會員的活
動，進一步帶動他們的積極性。

他續指，廣總有地位、有資源、有認
可性，未來主席可以進一步加強與地區社
團的團結，加強號召力和組織力，為各社
團提供更多的資源援助。

香港廣東社團總會（廣總）團體會
員——香港河源社團總會（總會），在
全國政協委員、有 「河源之子」 美譽的
吳惠權博士領導下，會務迅速發展起
來，現時河源社團總會加上五縣一區各
屬會的會員多達38,000人，主席吳惠權
博士表示，今年3月將成立香港河源歷
屆政協委員聯誼會，以廣泛凝聚河源政
協委員力量，同時計劃將總會會員人數
拓展到50,000人。河源鄉親將繼續為國
為港為鄉作出應有貢獻。
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▲總會與廣總合辦的 「飲水思源──河源客家文化交流團」 ▲總會義工服務表現出色

全方位拓展會員 為愛國事業獻力
吳惠權：廣泛凝聚河源鄉親支持廣總


